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Geadas podem elevar para 70% a perda na
produtividade do milho safrinha em CM

colheita do milho
safrinha em Cân-
dido Mota ainda
está no início,

com cerca de 10% a 15%

Notícias Agrícolas
----------------------------------------------------
Cândido Mota

A
das áreas colhidas, mas já
é possível projetar uma
perda na produtividade em
torno de 70%, segundo o
produtor rural Antônio José
Tondato, em entrevista ao
site Notícias Agrícolas.
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A Associação de Caridade da Santa Casa de Misericórdia ‘Imaculada Conceição’
retomou no último dia 26 de julho, suas atividades no setor do pronto atendi-
mento, uma vez que toda a ala da observação e também ambulatorial estava
interditada desde 13 de novembro de 2020, para reforma estrutural na troca do
piso cerâmico por piso granilite e pintura interna da entidade. CIDADE Página 5

Prefeito de Florínea
se encontra com
Secretário Estadual
da Educação

Pedrinhas Paulista
mantém ações de
prevenção contra o
‘aedes aegypti’

Apmesp agradece
Bragato por criação
de Polos Regionais
da Mandioca
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Santa Casa de CM retoma atividades no
Pronto Atendimento após reforma interna
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Naquele tempo, disse Jesus à multidão: 44“O Reino do
Céus é como um tesouro escondido no campo. Um ho-
mem o encontra e o mantém escondido. Cheio de ale-
gria, ele vai, vende todos os seus bens e compra aquele
campo. 45O Reino dos Céus também é como um com-
prador que procura pérolas preciosas. 46Quando en-
contra uma pérola de grande valor, ele vai, vende todos
os seus bens e compra aquela pérola”.

Evangelho Mateus
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Além de estar atento
para a prevenção da Co-
vid-19, é preciso combater
também a proliferação do
mosquito ‘aedes aegypti’,
responsável pela trans-
missão da dengue, zikaví-
rus, febre chikungunya e
febre amarela. A afirmação
é do prefeito de Pedrinhas
Paulista, Freddie Nicolau.

Ele disse que a prefei-
tura de Pedrinhas Pau-

O prefeito de Florínea,
Paulo Eduardo Pinto, o
‘Duda’, esteve na última
semana, cumprindo uma
agenda na capital paulis-
ta. O chefe do executivo
esteve em audiência in-
termediada pelo deputa-
do estadual Mauro Bra-
gato, com o secretário de
Estado da Educação,
Rossieli Soares. A pauta
foi a agilidade para a re-
forma e ampliação da

O prefeito de Florínea,
Paulo Eduardo Pinto, o
‘Duda’, recebeu no último
dia 22, a visita do depu-
tado estadual Reinaldo
Alguz, do PV. No encon-
tro, que respeitou todas
as normas de segurança
e prevenção à Covid-19,
o deputado se colocou à
disposição do prefeito
Duda para firmar parcei-
ras e oferecer apoio ne-
cessário às áreas priori-
tárias da municipalidade.

“Nossa intenção é es-
treitar ainda mais os la-
ços em busca daquilo
que é necessário para a
cidade de Florínea e tam-
bém a região. Agradeço a
presença de todos”, dis-

Pedrinhas Paulista mantém ações
de prevenção contra a dengue
Da Redação
----------------------------------------------------
Pedrinhas Paulista

lista mantém ações de
prevenção a esse outro
grande inimigo da saúde
pública.

As ações de combate à
dengue são realizadas
constantemente pela Se-
cretaria de Saúde de Pe-
drinhas Paulista, através
da vistoria onde há gran-
de quantidade de possí-
veis focos do mosquito. É
feito o tratamento perifocal,
que consiste na aplicação
de uma camada de inseti-
cida de ação residual. O

objetivo é atingir o mosqui-
to adulto no momento an-
terior à postura de ovos.

“Quinzenalmente esses
locais são revisados, e o
inseticida reaplicado a
cada 60 dias. O veneno,
além de matar as larvas,
impede que novas apare-
çam. A aplicação de pro-
dutos químicos apresenta
grande importância na in-
terrupção da transmissão
de dengue no meio urba-
no”, esclareceu a respon-
sável pelo controle de en-

demias em Pedrinhas Pau-
lista, Elza Sperdutto.

Além das ações realiza-
das pela prefeitura, a ad-
ministração pede a colabo-
ração da população no
combate ao mosquito.

Com apenas 10 minutos
por dia, você faz a sua par-
te e elimina a água parada
da sua casa ou comércio.
“Tire um tempinho e tome
uma atitude contra a den-
gue. Acabar com os focos
do mosquito é um dever de
todos”, alerta a prefeitura.

Formas de prevenção

• Os reservatórios de
água devem ser mantidos
sempre bem tampados e
lavados ao menos uma
vez por semana.

• Os lixos, da mesma
forma, bem tampados e
fechados em sacos plás-
ticos – não os jogue em
terrenos abandonados.

• Garrafas usadas sem-
pre de cabeça pra baixo
ou tampadas.

• As calhas devem ser
sempre limpas e qualquer

indício de água acumula-
da deve ser retirada.

• As vasilhas dos pets
devem ser limpas com
água e sabão e a água
deve ser trocada ao me-
nos duas vezes ao dia.

• Nos jardins ou naque-
le cantinho de planta da
sua casa, os pratinhos ou
vasos devem estar com
areia e lavados com água
e sabão toda semana.

• Pneus apenas em al-
gum lugar coberto e
sem água.

Prefeito de Florínea se encontra
com deputado Reinaldo Alguz
Da Redação
----------------------------------------------------
Florínea

se o deputado.
O prefeito Duda agrade-

ceu a presença do depu-
tado Alguz e o trabalho do
parlamentar. “Quero agra-
decer ao deputado esta-
dual Reinaldo Alguz por
estar em nosso município.
Também tenho muita gra-
tidão pelo trabalho e em-
penho do parlamentar

com as demandas da nos-
sa cidade, assim como a
atenção que recebemos
por parte do assessor par-
lamentar Eduardo Tatu”,
agradeceu o chefe do exe-
cutivo florinense.

Estiveram também no
encontro o prefeito da ci-
dade de Palmital, Luis
Gustavo, acompanhado

do vereador Homerinho; o
prefeito de Cândido Mota,
Eraldo Pereira; o prefeito
de Cruzália Arildo Mos-
quito, acompanhado do
vice-prefeito Alceu Vidot-
ti, e também do presiden-
te da Câmara Municipal,
João Popp; e o prefeito de
Tarumã, Oscar Gozzi e o
vice-prefeito Fernandes
Baratella, além do ex-pre-
feito de Pedrinhas Paulis-
ta Sergio Fornasier e o ex-
vice-prefeito Antonio
Marcos Vallone. Do mu-
nicípio de Florínea, tam-
bém marcaram presença
os vereadores Marcos A.
Pinto e Sergio Lopes, o
‘Quejo’, além do secretá-
rio municipal de Cultura
e Turismo, Ítalo Garcia.
(Colaborou Assessoria de

Comunicação)

Prefeito de Florínea se
encontra com Secretário
Estadual da Educação

Da Redação
----------------------------------------------------
Florínea

creche escola.
“Solicitamos ao secre-

tário de Educação Rossi-
eli, a agilidade para o iní-
cio das obras. Nosso pe-
dido já foi atendido há
meses, agora estamos
buscando acelerar o pro-
cesso para darmos início
às melhorias. Agradeço o
nosso deputado Mauro
Bragato, por sempre in-
termediar junto ao gover-
no estadual, nossas de-
mandas”, agradeceu o
prefeito ‘Duda’. (Assesso-

ria de Comunicação PMF)
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O setor mandioqueiro
paulista, através da Associ-
ação dos Produtores de
Mandioca e Derivados do
Estado de São Paulo (Ap-
mesp), com sede em Cândi-
do Mota, agradeceu ao de-
putado estadual Mauro Bra-
gato, pela criação dos Polos
da Mandioca no Estado de
São Paulo. O Projeto de Lei
foi publicado no Diário Ofi-
cial do dia 15 de junho.

Os Polos Regionais da
Mandioca tem como propó-
sito, promover a expansão
e desenvolvimento tecnoló-
gico da cultura da mandio-
ca, além de promover o pro-
cessamento industrial da
mandioca e difundir o con-
sumo de seus produtos.

O objetivo é fomentar a
cooperação técnica entre as
universidades e demais cen-
tros de pesquisa e o setor
produtivo, aperfeiçoar a
prestação dos serviços de
apoio tecnológico e exten-
são rural prestados pelo Po-
der Público ao setor, além
de desenvolver a indústria
turística no território de
cada um dos Polos, especi-
almente as atividades que
tiverem como atração a cul-
tura da mandioca e seu pro-
cessamento industrial.

O Projeto de Lei criou
dois Polos Regionais, sendo
o primeiro constituído por
Cândido Mota, Assis, Para-
guaçu Paulista, Palmital,
Ibirarema, Campos Novos

Apmesp agradece Mauro Bragato por
criação de Polos Regionais da Mandioca
Da Redação
----------------------------------------------------
Cândido Mota

Paulista, Ribeirão do Sul,
São Pedro do Turvo, Ocau-
çu, Ubirajara, Lupércio,
Tupã, Garça, Tupã, Arco-
Iris, Parapuã, Martinópolis
e Indiana; e o segundo, com-
posto pelas cidades de Ara-
ras, Santa Maria da Serra,
Conchal e Mogi Mirim.

Números

De acordo com o último
levantamento da Organiza-
ção das Nações Unidas para
a Alimentação e a Agricul-
tura (FAO), referente ao ano
de 2016, a produção mun-
dial de raiz de mandioca
correspondeu a 277,1 mi-
lhões de toneladas. O Bra-
sil ocupa a quarta posição
na produção mundial de
mandioca, participando com
21,08 milhões de toneladas
de raiz de mandioca.

A mandioca é cultivada
em todas as regiões do Bra-
sil, assumindo destacada im-
portância na alimentação
humana e animal, além de
ser utilizada como matéria-
prima em inúmeros produ-
tos industriais. Tem ainda
papel importante na geração
de emprego e de renda, no-
tadamente nas áreas pobres
da Região Nordeste.

Considerando-se a fase
de produção primária e o
processamento de farinha e
fécula, estima-se que são
gerados, no Brasil, um mi-
lhão de empregos diretos.
Estima-se que a atividade
mandioqueira proporcione
uma receita bruta anual
equivalente a 2,5 bilhões de
dólares e uma contribuição

tributária de 150 milhões
de dólares. A produção de
mandioca que é transforma-
da em farinha e fécula gera,
respectivamente, uma re-
ceita equivalente a 600 mi-
lhões e 150 milhões de dó-
lares, respectivamente.

A brasileiríssima mandi-
oca, como não poderia ser
diferente, também está pre-
sente nos quitutes juninos,
seja na forma de bolo ou
até mesmo em caldo para
aquecer as noites de folia
no inverno. Mesmo com o
distanciamento social para
conter o avanço do novo co-
ronavírus, quitutes feitos à
base da raiz podem ser pre-
parados para festejar em
casa, em família.

O Estado de São Paulo é
referência no Brasil e no
mundo no desenvolvimento
de pesquisas cientificas com
mandioca. As cultivares de-
senvolvidas pela Secretaria
de Agricultura e Abasteci-
mento do Estado de São
Paulo, por meio do Institu-
to Agronômico (IAC-APTA),
são responsáveis por agre-
gar renda aos agricultores e
a enriquecer com nutrien-
tes esse importante ingre-
diente, eleito pela Organi-
zação das Nações Unidas
(ONU) como o alimento mais
importante do século 21.

A mandioca, macaxeira
ou aipim está presente na
alimentação de mais de
700 milhões de pessoas
nos países em desenvolvi-
mento, segundo a ONU, e
é a terceira maior fonte de
carboidrato dentre os ali-
mentos, perdendo apenas
para o arroz e o milho.

No Brasil, a mandioca
tem um papel importante
para alimentação da popu-
lação, principalmente a
partir de trabalho de pes-
quisa realizado pelo IAC,
que permitiu aumentar em
20 vezes a quantidade de
vitamina A, a partir de de-
senvolvimento da cultivar
IAC 576-70, conhecida
como ‘Amarelinha’, em re-
lação aos materiais de
mandioca branca.

A IAC Amarelinha possui
220 Unidades Internacionais
(UI) de vitamina A diante de
10 UI presente nas varieda-

des de polpa branca. Esse
valor, no entanto, é bem su-
perior nas novas cultivares
prontas para registro no
RNC-MAPA, como é o caso
da IAC 6-0,1 que tem em
suas raízes teor de beta-ca-
roteno equivale à 800 UI de
vitamina A. Além do alto ín-
dice de nutrientes, o desem-
penho agrícola da IAC Ama-
relinha é tão superior com-
parado aos demais, que atu-
almente responde por gran-
de parte das mandiocas de
mesa comercializadas em
São Paulo. A qualidade a faz
chegar aos Estados do Mato
Grosso do Sul, Paraná, San-
ta Catarina, Goiás e Distrito
Federal. De acordo com da-
dos do Instituto de Econo-
mia Agrícola (IEA-APTA), os
números finais para a man-
dioca para mesa indicam
uma leve redução da área
cultivada (-2,8%), que passou
de 21,7 mil hectares para
21,1 mil hectares. A produ-
ção foi 5,6% maior, chegan-
do a 280,8 mil toneladas, en-
quanto a produtividade ficou
em torno de 16,9 t/ha, 6,7%
maior que a registrada na
safra passada.

A regional de Mogi Mirim
respondeu por aproximada-
mente 24% da produção
paulista, seguida pelas regi-
ões de Jaboticabal (6,1%) e
Sorocaba (6,1%). O IAC já de-
senvolveu mais de 20 varie-
dades de mandioca. Além de
cultivar de mesa, como a
Amarelinha, o Instituto
Agronômico possui cultiva-
res específicas para o uso
industrial e bastante apre-
ciadas pela indústria para
produção de farinha de man-
dioca, fécula e polvilho. Os
materiais são cultivados em
São Paulo e também em ou-
tros Estados da federação.
Dentre eles destacam-se a
IAC 12, IAC 14 e IAC 90.
Materiais de mandioca para
indústria são avaliados por
pesquisadores do IAC em
produtores paulistas e nas
unidades regionais da Agên-
cia Paulista de Tecnologia
dos Agronegócios (APTA),
como é o caso das ações em
conjunto com os Polos Regi-
onais de Monte Alegre do
Sul, Pindamonhangaba,
Mococa, Presidente Pruden-

te, Adamantina, Andradina,
Gália, Pindorama e Assis.

A região do Médio Para-
napanema, onde fica loca-
lizada a unidade de Assis,
se destaca como o princi-
pal produtor de mandioca
para a indústria do Estado
de São Paulo, com produ-
ção que chega a 252 mil to-
neladas, representando
24% da produção paulista,
no entanto nos últimos anos
verifica-se deslocamento do
cultivo rumo ao Pontal do
Paranapanema.

As instituições da Secre-
taria desenvolvem pesqui-
sas para identificar as me-
lhores cultivares adaptadas
para a região, avaliando em
diferentes tipos de solo e os
melhores ambientes de pro-
dução. “A escolha adequa-
da da cultivar de mandioca
pode aumentar em 20% a
produtividade da proprieda-
de”, afirma Sérgio Doná,
pesquisador da APTA.

O levantamento final da
área e produção da mandi-
oca para indústria do IEA,
para o Estado de São Pau-
lo, apontou área cultivada
62,4mil hectares, 1,3%
maior que área no ano an-
terior, com uma produção
de 1.234,0 mil toneladas,
15,3% maior que a safra
passada, apresentando um
aumento de 5,4% na pro-
dutividade, que passou de
28,3, para 29,9 toneladas
por hectare, acréscimo de
5,4%. A retomada de me-
lhores preços médios rece-
bidos pelos produtores, re-
gistrada no ano de 2019,
pode ser a causa dos resul-
tados positivos apurados
neste levantamento.

Os resultados do levanta-
mento de fevereiro de 2020,
primeiro levantamento para
a mandioca para indústria,
registraram redução de 2,4%
da área cultivada com o pro-
duto, estimada em 60,9 mil
hectares. A produção e a pro-
dutividade apresentaram
aumentos de 7,8% e 6,7%,
respectivamente. Estimam-
se produção de 1,3 milhão
de toneladas e produtivida-
de 31,9 t/ha.

Benefícios

Os indígenas já cultiva-
vam e consumiam a raiz
muito antes da chegada dos
portugueses. De fácil culti-
vo bom rendimento agríco-
la, é encontrada em todo
território nacional, colocan-
do o Brasil como maior pro-
dutor mundial de mandio-
ca. Em outros estados, é co-
nhecida como aipim, maca-
xeira, guaxupé, morandi e
outros nomes. É bastante
versátil e vários produtos e
subprodutos podem ser uti-
lizados tanto na alimenta-
ção humana, quanto ani-

mal. É utilizada já cozida ou
ainda crua em diversas pre-
parações culinárias, tam-
bém é muito usada na for-
ma de farinha, inclusive
pode substituir o trigo em
alguns preparos, bem como
seus outros produtos deriva-
dos, os polvilhos, doce e aze-
do. Os polvilhos são mais co-
nhecidos por serem emprega-
dos no famoso pão-de-queijo,
mas também trazem ótimos
resultados no preparo de bo-
los, tortas e biscoitos.

Além da alimentação, a
mandioca, seus produtos e
subprodutos são utilizados
nas indústrias têxtil, farma-
cêutica e de papel. Existem
dois grandes grupos de vari-
edade de mandioca: de mesa
(mansa ou doce) e a indus-
trial (brava ou amarga). As
variedades pertencentes ao
grupo de mesa são as mais
adequadas para serem plan-
tadas em quintais e hortas
podendo ser colhidas desde
os sete até os 14 meses, a
partir daí a raiz se torna mais
fibrosa, prejudicando o seu
aproveitamento. Já a man-
dioca industrial não pode
ser utilizada in natura devi-
do ao ácido cianídrico, uma
substância altamente tóxica
que só é eliminada por meio
do processo industrial.

Além da versatilidade, a
mandioca também é co-
nhecida como um alimen-
to de alto valor nutritivo e
fonte de energia, pois cada
100g fornece 149 calorias;
possui pequeno teor de
proteína (0,8%); é rica em
fibras que estimulam o fun-
cionamento dos intestinos
e podem contribuir para a
redução dos níveis de co-
lesterol no sangue.

Na raiz também são en-
contradas vitaminas do com-
plexo B, indispensáveis ao
sistema nervoso, à digestão
e à respiração e ao metabo-
lismo das células. As man-
diocas amarelas apresentam
certo teor de caroteno que se
transforma em vitamina A,
importante para a formação
dos tecidos corporais, prote-
ção à visão, manutenção
saudável da pele, dos cabe-
los e das unhas, assim como
proporciona o crescimento e
desenvolvimento normal do
organismo e a proteção do
sistema imunológico. O be-
tacaroteno é um pigmento
antioxidante, que neutrali-
za os radicais livres, os quais
podem lesar as células e
causar doenças.

A mandioca contém ain-
da, mesmo que em peque-
nas quantidades, alguns
minerais como cálcio, fós-
foro e ferro, muito impor-
tantes na composição dos
dentes, ossos e sangue,
dentre outras funções.
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A Associação de Cari-
dade da Santa Casa de
Misericórdia ‘Imaculada
Conceição’ retomou no
último dia 26 de julho,
suas atividades no setor
do pronto atendimento,
uma vez que toda a ala da
observação e também
ambulatorial estava inter-
ditada desde 13 de no-
vembro de 2020, para re-
forma estrutural na troca
do piso cerâmico por piso
granilite e pintura interna
da entidade.

Tal melhoria foi inicia-
da em meados de junho
de 2020, nos setores da in-
ternação e da administra-
ção. Desde então, os ser-
viços realizados pela San-
ta Casa de Cândido Mota
tiveram que ser adapta-
dos aos espaços disponí-
veis, sendo necessário al-
terar os locais de atendi-
mento aos usuários.

“O piso cerâmico acar-
retava em uma série de
problemas ao prédio do
hospital, como o excessi-
vo número de juntas, au-
mentando a possibilidade
de proliferação de bacté-
rias e fungos, além do
transtorno com o barulho
causado pelos carrinhos
de serviços usados pelos
funcionários quando tra-
fegavam pelo piso; alem
da despadronização do
piso cerâmico, pois como
foram instalados em perí-
odos distintos, existiam

Santa Casa de CM retoma atividades no
Pronto Atendimento após reforma interna
Da Redação
----------------------------------------------------
Cândido Mota

vários tipos de piso com
cores e texturas diversas,
aplicados nos diferentes
ambientes; muitos desses
diversos pisos cerâmicos
apresentavam desgastes
acentuados que compro-
metiam a qualidade e a
estrutura das peças, além
dos pisos quebrados ou
completamente soltos no
chão em vários ambien-
tes”, explicou o arquiteto
responsável pelo projeto,
Alessandro Luis Ferreira
(CAU/SP A22136-8).

A reforma ainda não foi
concluída, tendo a neces-
sidade de reparos em al-
guns blocos do piso gra-
nilite que serão feitos no
decorrer do mês de agos-
to, porém nada que afete
novamente as atividades
do hospital por completo.

“Com a liberação da
recepção, todos os servi-
ços do pronto atendimen-
to, como consultas médi-
cas, medicação, hidrata-
ção, sutura, enfermaria e
outros, bem como o setor
dos exames, voltam a se-
rem feitos pela entrada
principal do hospital. O
consultório de especiali-
dades dos atendimentos
de convênios e particula-
res continuará atendendo
o público no prédio cin-
za, ao lado da entrada
principal da recepção.

Agradecemos a paciên-
cia e a compreensão dos
nossos usuários, colabo-
radores e parceiros que
prestam serviços a Santa
Casa de Cândido Mota

nesse período, e que,
com o novo piso, possa-
mos oferecer um ambien-
te mais seguro e agradá-
vel a todos”, disseram os
membros da mesa admi-
nistrativa da entidade.

Recurso Federal para
reforma dos pisos

A troca do piso cerâmi-
co por granilite nos ambi-
entes internos da Santa
Casa de Cândido Mota é
oriunda de emenda par-
lamentar indicada à Enti-
dade no ano de 2017,
pelo Deputado Federal
Capitão Augusto, inter-

mediada pelo Vereador
Municipal David Leiteiro.

Desde 2017, o projeto
arquitetônico cadastrado
no Fundo Nacional de
Saúde (FNS), passando
por diversas alterações
até ser finalmente apro-
vado em maio de 2020,
pelo sistema de convêni-
os do Governo Federal

Plataforma +Brasil (anti-
go SICONV), e pela Cai-
xa Econômica Federal,
órgãos responsáveis pela
avaliação da viabilidade,
aprovação e execução do
cronograma técnico,
como também da fiscali-
zação das obras e da li-
beração do pagamento à
empresa executora, nos

prazos estipulados pelos
órgãos deliberativos.

A troca de praticamente
todo piso cerâmico por piso
granilite ficou sob respon-
sabilidade de A. Nizoli
Construtora Eireli, da cida-
de de Assis-SP, empresa
vencedora no processo li-
citatório. (Colaborou Asses-

soria de Comunicação)
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Lucrécia escolhe Bianca para representar Ju-
lieta, e incentiva Jade a não desistir. Gael pa-
rabeniza a filha. Lincoln incentiva Jeff a tra-
zer Mari de volta. Começam os testes para o
papel de Romeu. Cobra sugere a Jade sabotar

Bianca. Edgard pede a ajuda de Bianca para decidir quem inter-
pretará Romeu. Pedro provoca Duca ao lembrar que Bianca beija-
rá os atores na peça. Simplício revela a King que escondeu as
drogas na casa de Bete. João se sai bem em sua audição para o
teatro. Sol convoca Wallace para falar sobre Jeff, e BB se incomo-
da. Jeff afirma aos amigos que ama Mari e seu bebê. Henrique
chega para fazer o teste para interpretar Romeu.

Manuela explica para Gabriel que não quer se
associar profissionalmente a ele. Júlia sai com
Eva. Um homem convida Júlia para fazer um
comercial e Eva fica interessada, ainda que a
menina afirme não querer. Iná estranha ao ver

Júlia arrumada para sair com Eva. Lúcio fala para Celina que se
inscreveu para um pós-doutorado em Londres. Jonas flagra Cris e
Matias se beijando.

Wanderley confirma o àlibi de Agnaldo. Sabine
chega ao Carioca Palace com seu filho Dom. Ta-
nia encontra a nota fiscal da compra da bolsa de
Sandra Helena. Nelito leva um presente para
Pedrinho, que se emociona. Sérgio encontra o

ex-sócio de Eric no Projeto Bauxita. Cássio dá o recado de Timóteo
para Malagueta. Eric convida Bebeth para ir ao cinema. Dom é ad-
mirado na piscina do hotel. Eric se surpreende com a chegada de
Sabine à empresa. Athaíde flagra Pedrinho e Lígia se beijando, e
expulsa o amigo de sua casa. Prazeres ve uma figura estranha ca-
minhando pela vila e alerta o sobrinho. Luiza pede ajuda a Douglas.

Téo escreve uma nova notícia sobre o Comenda-
dor. José Alfredo tem uma ideia para reaver seu
diamante. José Pedro faz uma declaração para os
jornalistas sobre a denúncia de Téo. Orville en-
contra Salvador na casa de Xana. Cristina repre-

ende os funcionários da joalheria Império e João Lucas a elogia. Cora
decide guardar o diamante rosa. Maria Ísis expulsa Magnólia e Seve-
ro de sua casa. Cardoso ouve a conversa de Reginaldo e Jurema sobre
o diamante. Magnólia afirma que vai separar José Alfredo de Maria
Ísis. Xana recebe uma carta de Luciano. Tuane convence Elivaldo a
visitar Cristina na joalheria Império. José Alfredo procura Cora.

* Os capítulos estão sujeitos a mudanças em função da edição das novelas

A Lua indica um dia de inte-
riorização e aumento da sen-
sibilidade. Você estará em
contato mais intenso com
suas emoções, que passam
por um momento de equilíbrio.
Dia ótimo para planejar um
projeto de saúde.

Dia de maior envolvimento
com pessoas mais próximas,
sejam parentes, amigos ou
mesmo seu amor. No trabalho,
o dia pode envolver alguma
confusão, mas sem consequ-
ências graves. Adie novos con-
tatos comerciais.

A Lua indica um dia de mai-
or envolvimento com seus
projetos profissionais e pla-
nos de negócios, que devem
ser colocados em prática so-
mente em alguns dias. Adie,
se puder, a apresentação de
um novo projeto.

A Lua em Peixes indica um
dia de contato mais intenso
com o Sagrado, dentro e fora
de você. O dia é ótimo para
projetos de divulgação ou pu-
blicação na internet. Uma vi-
agem ao mar pode ser alta-
mente autorreguladora.

A Lua em Peixes indica um
dia em que você deve tomar
cuidado com suas finanças,
pois você pode se iludir com
lucros e rendimentos irreais.
Procure manter os pés no
chão e adie todo e qualquer
tipo de negociação.

Dia de abertura do coração e
sensibilidade à flor da pele. O
dia pode envolver um roman-
ce, que dá um passo à frente.
Se estiver só, alguém especi-
al pode cruzar o seu caminho,
mas tome cuidado com o exces-
so de idealização.

A Lua indica um dia que, se
puder, deve tirar para cuidar
de si mesmo, do equilíbrio da
saúde integral, com atividades
que unam mente e corpo. Se
não puder, apenas descanse,
o máximo que puder. Dia óti-
mo para meditar.

A Lua em Peixes indica um dia
em que você estará mais ro-
mântico e aberto ao amor. Se
for comprometido, aproveite
este dia para estar junto de seu
amor. Se estiver só, um novo
romance pode começar a ser
desenhado pelo Universo.

Terá um dia de interiorização
e distanciamento da vida so-
cial, mesmo que seja através
das redes. Você estará mais
voltado para sua vida domés-
tica e familiar e vai priorizar
a companhia dos seus a qual-
quer atividade social.

A Lua em Peixes indica um
dia de movimento na vida so-
cial e aproximação dos ami-
gos. Novas amizades podem
ser feitas, pois você estará
mais aberto, facilitando o pro-
cesso. Adie, se puder, a assi-
natura de um novo contrato.

Dia em que você deve ficar
longe de transações financei-
ras, como novos investimen-
tos e pedidos de empréstimos.
Se estiver envolvido com uma
negociação que envolve di-
nheiro, adie os compromissos
para amanhã.

A Lua em seu signo indica um
dia de aumento da sensibilida-
de e abertura do coração. Tome
cuidado com o excesso de ro-
mantismo, que pode levar a ilu-
sões e enganos, especialmen-
te se estiver só. Não se deixe
levar pelos excessos.

Rua José Marroni, 131, fone 3341-1293 - Resid. 3341-1837 - Cândido Mota/SP

Rações Pet Food, Concentrados remix, Med.
Veterinários, Pintos para corte e postura, Aves

Exóticas, Artigos p/ Pesca, Serviço

especializado de banho e tosa, ETC.

O locutor esportivo
Marino Oliveira e o divul-
gador sertanejo Valdomi-
ro Cícero da Silva, o ‘Var-
dô’, ambos de Cândido
Mota, estiveram no últi-
mo sábado, dia 24, na
‘Live Boteco’, da rádio
Nativa FM, que aconte-
ceu nas margens da re-
presa de Chavantes.

Os cândido-motenses
estiveram com a cantora
Letícia Coimbra e convi-
dados do evento, que
teve a participação espe-
cial da dupla ‘Day e
Lara’, destaque do serta-
nejo universitário da
atualidade. Day é filha

Cândido-motenses participam de ‘live’ com
cantora Letícia Coimbra e dupla Day e Lara
Da Redação
----------------------------------------------------
Cândido Mota

do cantor Camargo, da
dupla Cleiton e Camar-
go, e sobrinha de Zezé di
Camargo e Luciano.

Marino adiantou que
no dia 6 de agosto, ha-
verá uma ‘Live Especial’
com a ‘Rainha do Ro-
deio’ Jayne, juntamente
com a cantora Letícia
Coimbra, na cidade de
Jacarezinho/PR.

As lives, que tem a di-
reção de Erik Saliba, da
Nativa FM, contam com
apoio da cerveja Burgue-
sa, da Casa di Conti.

O cândido-motense
Vardô comunica a todos
os amigos e prefeituras
que queiram fazer uma
‘Live’ com bons artistas, e
também com objetivo de

ajudar entidades e famí-
lias carentes, seguindo
todos protocolos, é só en-

trar em contato pelo ce-
lular (18) 99627-9620.

No final das apresenta-

ções, a dupla ‘Day e Lara’
e a cantora Letícia Coim-
bra deixaram um abraço

a todos amigos e amigas
que seguem o Portal O

Diário do Vale.
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A colheita do milho sa-
frinha em Cândido Mota
ainda está no início, com

Geadas podem elevar para 70% a perda na
produtividade do milho safrinha em CM
Da Redação
----------------------------------------------------
Cândido Mota

cerca de 10% a 15% das
áreas colhidas, mas já é
possível projetar uma
perda na produtividade
em torno de 70%, segun-
do o produtor rural An-

tônio José Tondato, em
entrevista ao site Notíci-
as Agrícolas.

Ele explica que foram
cerca de 65 dias de esti-
agem castigando o de-

senvolvimento das plan-
tas no campo, ataques da
cigarrinha do milho, e
para piorar, dois episódi-
os de geadas severas:
uma no final de junho e
outra no último dia 19.

“De forma geral, em
média, acredito que os
produtores daqui devam
colher entre 30 a 35 sa-
cas por hectare. Estáva-
mos com um pouco mais
de esperança com o mi-

lho mais novo porque
choveu no começo de ju-
lho, mas com essas duas
geadas, as perdas foram
grandes”, disse.

Além da baixa produ-
tividade, Tondato teme
que o que for colhido te-
nha baixa qualidade,
uma vez que a geada
‘murcha’ a espiga e os
grãos. “Tem produtor da-
qui que não vai entrar
nem com a máquina na

lavoura”, afirma.
“Acredito que, por cau-

sa das perdas de uma for-
ma geral nas regiões pro-
dutoras, o preço do milho
vai subir bastante, mas o
que for colhido aqui em
Cândido Mota, se vendi-
do a bons preços, pode até
cobrir os custos de produ-
ção, mas o produtor não
deve ter lucro”, lamentou.
(Por: Letícia Guimarães/

Notícias Agrícolas)

Vazio sanitário da soja se
estende até setembro

Da Redação
----------------------------------------------------
Cândido Mota

O vazio sanitário da
soja, que teve início no
dia 15 de junho em São
Paulo, se estende por 90
dias, com a proibição de
semeadura de soja como
uma medida implantada
contra a ferrugem-asiáti-
ca. No Paraná, a medida
restritiva de plantas de
soja começou no dia 10.
Além de São Paulo e Pa-
raná, também cumprem o
vazio sanitário os estados
de Santa Catarina, Mato
Grosso do Sul, Mato
Grosso e Rondônia. A
Embrapa elaborou um ca-
lendário com os períodos
do vazio sanitário no Bra-
sil e no Paraguai. É pro-
vável que haja mudanças
nos períodos do vazio sa-
nitário e da calendariza-
ção da semeadura da soja
em alguns estados, em
função da portaria nº 306,
de 13 de maio de 2021,

do Ministério da Agricul-
tura, Pecuária e Abaste-
cimento (Mapa).

O vazio sanitário e a ca-
lendarização da semeadu-
ra da soja são estratégias
para o manejo da ferru-
gem-asiática da soja, mas
essas medidas têm obje-
tivos bem diferentes. O
vazio sanitário é o perío-
do de no mínimo, 90 dias
sem a cultura e plantas
voluntárias no campo. O
objetivo do vazio sanitário
é reduzir a sobrevivência
do fungo causador da fer-
rugem-asiática durante a
entressafra e assim atra-
sar a ocorrência da doen-
ça na safra. No Brasil, tre-
ze estados e o Distrito Fe-
deral adotaram essa me-
dida, estabelecida por
meio de normativas. Além
do Brasil, o Paraguai tam-
bém estabeleceu o perío-
do de vazio sanitário, lá
chamado de ‘pausa fitos-
sanitária’. (Lebna Land-

graf/Embrapa Soja)


